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MARAU/RS, 13 de outubro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 40/2020 
 
 

Aos treze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, 
às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua Duque 
de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, 
com a presença dos seguintes vereadores:  Presidente Zigomar Zanin da bancada 
do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária Josiane 
da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Márcio Turra da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do 
MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino Rio Grandense. Foi colocada em 
discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pela Secretária, Vereadora Josiane COMUNICAÇÕES:  Pronunciaram-se os 
seguintes vereadores: Vilmo Zanchin com o assunto “ESTAMOS NO CAMINHO 
CERTO”; Marciano Aguirre com o assunto “MESMO SEM A DEVIDA VALORIZAÇÃO 
O PROFESSOR FAZ A DIFERENÇA”. Fez uso da palavra o Líder do Governo 
Vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0035/2020 - 
Assunto: Pedido de Informações referente ao Leilão nº 001/2020. Encaminhado para: 
Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0036/2020 - Assunto: Pedido de 
Informações referente a Procuradoria Especial da Mulher. Encaminhado para: 
Secretaria. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 0061/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar ao Conselho Pró Segurança Pública –CONSEPRO. APROVADO 
por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0062/2020 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos a Fundação Assistencial e Cultural José 
Fuga. APROVADO por oito votos favoráveis.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram 
o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Marcio Turra, Vilmo Zanchin, 
Edgar Chimento e Josiane. O Presidente fez suas considerações finais. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA TREZE DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE. COMUNICAÇÕES:  
Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Eu me 
inscrevi, senhor Presidente, com esse assunto, porque nós estamos num momento 
muito importante do município de Marau, onde daqui, praticamente, 32 dias nós 
vamos escolher o futuro da nossa cidade. E para nós escolhermos, pro cidadão 
escolher, ele tem que analisar. E eu tenho por lema de vida de que eu tenho que falar 
bem das minhas propostas, dos meus candidatos. E é o que a gente tem feito nas 
nossas visitas, nas casas no interior e na cidade. E eu tenho e afirmo e vou discorrer 
um pouco que nós temos os melhores candidatos: o Iura e o Rui. E a receptividade 
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que nós temos quando a gente chega na residência é de que nós fizemos parte de 
tudo que nós avançamos no município de Marau nos últimos 3 anos e oito, dez meses. 
E quando o prefeito Iura foi feliz na ideia de lá atrás no slogan da administração diálogo 
e profissionalismo que geram resultados, nós temos a olhos vistos. E eu trago aqui 
nesta Casa, senhor Presidente, que o diálogo ele se dá quando você conversa com a 
população, com a oposição. E o resultado vem através dos números. E os números 
mostram isso. E eu quero aqui, não desmerecendo quem quer que seja que esteve 
antes da gente lá, não somente agora, mas em todos os tempos, como chefe de 
gabinete do prefeito, mas essa relação que nós tivemos com a oposição surtiu 
resultados. E a política é de resultados. Nós temos uma média, eu pedi para a nossa 
assessoria fazer um estudo de média de indicações, desde o ano de 2010 até agora. 
Para os senhores terem uma ideia, o ano que menos teve indicações foi este ano. Até 
agora são cinco indicações. Isso é o resultado que dá conversa com a oposição. E 
aqui eu já parabenizei a oposição pela forma como nós conduzíamos de que as 
demandas dos eleitores para com os seus vereadores eleitos, que é uma relação de 
confiança, e também da oposição com a gente lá, com o chefe de gabinete para que 
solucionassem os problemas lá da comunidade. Então para que nós viéssemos trazer 
essas indicações aqui no parlamento. E aqui eu parabenizo bancada da oposição em 
inúmeras situações. Esses dias o vereador Anderson, ao qual eu parabenizo, trouxe 
uma situação, já foi resolvido. Vereador Marciano em várias oportunidades contatava 
com a gente. Então esse diálogo, quem ganha a comunidade, quem tem a relação de 
fidelidade com o eleitor são os vereadores da oposição. E com certeza agora aqui o 
vereador Anderson aqui concorre novamente, com certeza ele vai, fidelizou os votos 
nesta cobrança que ele foi feito e foi resolvido o problema. Então isso ganha como um 
todo. Mas a administração do Prefeito Iura e inúmeros avanços que nós tivemos com 
a construção de uma transformação da máquina pública. Nós iniciamos projetos lá no 
começo da administração, nunca foi parado de executar, em várias áreas: na saúde, 
na educação, no Desenvolvimento Social, na segurança pública. E o que é mais 
importante de tudo que eu trago aqui foi esta construção que nós fizemos em relação 
à delegacia e o centro de referência da criança e do idoso, que foi uma coisa inédita, 
jamais feita no município de Marau sem despender de recursos públicos. E sim uma 
parceria nova, numa forma nova, de nós executarmos ações sem utilizar de recursos 
livres enfim. E o resultado está aí. Daqui uns dia nós estaremos entregando para 
comunidade marauense uma delegacia mais moderna do Rio Grande do Sul e 
também o centro de referência da criança do idoso que vem atender duas faixas 
etárias muito importantes que é o futuro da nossa cidade e também para quem ajudou 
a construir Marau que está aí a olhos vistos, que agrada todo mundo. Então, trago 
este registro, senhor Presidente. E agradeço a oportunidade. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Fez uma saudação inicial. 
“Mesmo sem a devida valorização, o professor faz a diferença. No dia 15 de outubro 
comemora-se o dia do professor. Classe esta que vem enfrentando ano a ano a falta 
de reconhecimento por parte de seus governantes. Em 2020, mais emblemático ainda. 
A pandemia mudou toda a rotina. Mesmo assim, com a responsabilidade de sempre, 
o professor teve que se reinventar e encontrar meios para fazer a diferença e 
conseguir atender seus alunos. Confesso que, para mim, assim como para a maioria 
dos meus colegas as dificuldades são muitas, pois além de cursos de capacitação, foi 
necessário uma série de ajustes e gastos pessoais, com internet mais potente, 
aquisição de novos computadores e aparelhos celulares de mais qualidade e, 
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consequentemente, de alto. Geralmente adquiridos em longas prestações, até mesmo 
comprometendo o orçamento da família, mas que necessário, a fim de cumprir com a 
nobre missão de atender da melhor forma possível nossos alunos. Quando falo em 
falta de reconhecimento por nossas autoridades, isto vale tanto a nível federal, 
estadual e municipal. O Magistério Público Estadual do Rio Grande do Sul está sem 
reposição a mais de 6 anos e ainda vendo ano após o ano direitos adquiridos sendo 
extinguido como se a culpa da crise do estado seja dos professores, que recebem 
uma base salarial abaixo do piso nacional. A nível Municipal, desde que entrei no 
magistério, não lembro de ficar uma vez sequer sem receber a reposição. Pois este 
ano a classe do magistério, assim como os servidores, não recebeu. E aquilo que falo 
comprovo com números. Tenho desde 2001. Mas para não me alongar, vou fazer das 
três últimas administrações. Administração 2009/2012, reposição 23,82%, ganha real 
$ 3,68, total 27,5%. Administração 2013/2016, perdas 28 com 91 a reposição, ganho 
real 5,09, total 34%. Administração 2017/2020, reposição de perdas 13,7%, ganho 
real 1,42, total 14, 49%. Se comparar o vale, a alimentação, o vale-alimentação mostra 
mais uma vez a falta de valorização do servidor comparando atual administração com 
a última, com a administração anterior. A administração 2013/2016, o vale de 160 
reais para 350 reais, aproximadamente 118% de reajuste. Administração atual 
2017/2020, vale de 350 reais para 440 reais, o que deu aproximadamente 25,71%. O 
que dá uma diferença entre as administrações de 93%. Infelizmente os números e as 
atitudes comprovam que a nível estadual o governo de José Ivo Sartori e de Eduardo 
Leite, até o momento, estão sacrificando a classe do magistério e também do quadro 
geral dos Servidores estaduais. A nível local, os números comprovam que o governo 
de Iura Kurtz está no mesmo caminho, tornando, sem dúvida alguma, uma das 
administrações que menos valorizou os seus funcionários. Mesmo assim os 
professores e demais servidores continuam cumprindo com o seu dever. Parabéns a 
todos os colegas professores, pela passagem do seu dia, sejam eles da rede estadual 
Municipal ou particular de ensino, Nossa missão continua, que é melhor preparar 
nossos alunos para construir uma comunidade mais desenvolvida e humana. Feliz dia 
do professor a todos os meus colegas professores”. Líder do Governo Vereador 
Vilmo Zanchin. “Senhor Presidente, não ingressou nenhuma matéria nesta noite. 
Mas nós temos discussão de dois projetos importantes, que nós vamos discutir na 
sequência. Que autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao 
CONSEPRO. Importante assunto que nós vamos tratar na sequência. E também o 
repasse a Fundação Assistencial e Cultural José Fuga. São dois projetos que estavam 
na Casa, as comissões emitiram seus devidos pareceres e nós vamos discutir na 
sequência, para que possamos dirimir, tirar dúvidas e os demais vereadores votá-los 
agora na sequência. Então do Executivo era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. 
PAUTA: PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0035/2020 - Assunto: Pedido de 
Informações referente ao Leilão nº 001/2020. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 0036/2020 - Assunto: Pedido de Informações referente a 
Procuradoria Especial da Mulher. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI 
Nº 0061/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar ao Conselho 
Pró Segurança Pública –CONSEPRO. APROVADO por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0062/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Fundação Assistencial e Cultural José Fuga. APROVADO por oito 
votos favoráveis.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
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Pessoais os vereadores: Vereador Marcio Turra. “Ao mesmo tempo em que 
cumprimento os professores pela passagem do seu dia, eu abro mão, senhor 
Presidente”. Vereador Vilmo Zanchin. “Senhor Presidente, eu só gostaria de deixar 
aqui o nosso cumprimento pela passagem do dia do professor, pela importância que 
eles têm na sociedade. E estender os cumprimentos para o professor Marciano 
Aguirre, porque todas as profissões do mundo surgem das mãos do professor. Então, 
Marciano, estendo os cumprimentos a ti. Repasse a todos os teus colegas 
professores. E sem vocês nós não teríamos nada. Então, parabéns a esta classe 
importante. Somente fazer esse registo, senhor Presidente”. Muito obrigado.” 
Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores, eu também 
quero fazer um cumprimento a todos os professores que, incansavelmente, passam a 
seus alunos todo aquele ensinamento que tiveram em sua vida. Acho que nenhuma 
profissão ela se consegue se ter sem que se tenha um professor para ensinar. Então 
acho que, Professor Marciano parabéns aí pelo seu dia. E parabéns a todos os 
professores então, que ensinam os seus alunos a terem uma profissão ali na frente. 
Mas também ao mesmo tempo quero parabenizar pela passagem do dia da criança, 
que foi ontem, a todas as crianças aqui no nosso município, que serão o nosso futuro 
ali na frente. Eu acho que, de certa forma, nós fomos crianças uma vez, e nós hoje, 
como adulto, olhamos pra trás e lembramos daqueles momentos bons eu a gente teve 
na infância. Então, as crianças de hoje têm uma postura diferente, mas elas serão o 
nosso futuro. Era isso, senhor presidente, Muito obrigado”. Vereadora Josiane. 
“Senhor Presidente, nobres colegas. Apenas quero cumprimentar que dia 15 será o 
dia dos professores. E nesta Casa, em especial, o professor Marciano e Vereador, 
também ao vereador Chimento, que foi meu professor na faculdade, aqui na Fabe em 
Marau. E com muito carinho a todos os professores e mestres o nosso respeito e toda 
a nossa honra aqueles que nos ensinam né. Em especial também ao meu marido, que 
é também Professor. Então meu muito obrigado. E um abraço a todos. Obrigada 
Presidente”. O Presidente fez suas considerações finais. Presidente Zigomar Zanin. 
“Faço aqui o reconhecimento pela passagem como bem falou o Edgar Chimento, 
ontem o dia das crianças, que realmente serão, temos que preparar elas cada vez 
melhor, porque serão elas o futuro, não só do nosso município, como do nosso estado, 
e também do nosso Brasil. e fazer uma saudação muito especial pela passagem do 
dia dos professores. Que fazendo isso, faço aqui em nome do professor Edgar 
Chimento, em nome do professor Marciano Aguirre, nossos colegas vereadores. E 
saudando esses nobres professores, nobres colegas assim saudar todos os 
professores que mesmo, como falou o Marciano, no momento de pandemia, eles 
estão se reinventando para que possam levar a educação para os nossos alunos, 
nossas crianças. Então fica o nosso reconhecimento do belo trabalho que fazem”. 
Conforme as normas regimentais, o senhor presidente Zigomar Zanin declarou 
encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS que após lidos, serão assinados.  

 

 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


